

EL

EL FERROCARRILICO



EL FERROCARRILICO

SEMANARIO JOCOSO

Tirada 1.800.000 ejemplares.

Veinte ediciones diarias.

AÑO II.

Precios de suscripción
2 pesetas trimestre.
15 cts. número suelto.
25 cts. número atrasado.

CUEVAS 26 DE MAYO DE 1906.

Administración y Redacción,
San Antonio 4.
PAGO ADELANTADO

NÚM. 59.

El Ferrocarrilico es el periódico de mayor circulación de Cuevas

Política Local

Afirmar con la naturalidad que se hace por todos que, los pueblos de España—y entre ellos el nuestro—están atrasadísimos, es afirmar que el sol no alumbra.

Para no molestar a nadie que pudiera darse por aludido, procuraremos demostrarlo, hablando de este venturoso país, empezando por su Política.

Seguir los pasos de los hombres de talento, es racional y lógico, si queremos—y tenemos la obligación de querer—aprender, y avanzar por la senda de la perfección. En el orden político, nadie nos puede negar que estos hombres de talento—así lo afirman los grandes rotativos—son los que hoy nos gobiernan y gobernaron ayer y si se perdieron colonias, se restringe la libertad del ciudadano, se barrerán leyes, se amparan provincias olvidando otras, se desoyen los continuos lamentos del necesitado, si les importa un comino el fomento de industrias y agricultura, si su valor es tan grande que la inmensa mayoría de los caminos, con ser intransitables, les parecen caminos de hierro, es porque ellos solos son los que poseen el secreto de nuestra felicidad, mar-

chando rápidamente por esa, para nosotros torcida vereda, llena de ilegalidades y torpezas.

¡Lo que hace la ignorancia! ¡Permanezcamos mudos ante hombres de tanto talento! ¡Admiremos ese trasiego de Ministros y Ministerios! Encualquiera nación menos adelantada que la nuestra, un Ministro necesitaría algún tiempo para desarrollar un plan cualquiera; ¡pobrecitos! y en la nuestra algunas horas, son suficientes para que cobren unos cuantos miles de reales, como premio a su trabajo e inteligencia. Esa inestabilidad de la política, no crean nuestros lectores que es hija del desorden en la administración, y la falta de ideales; es consecuencia lógica de los muchísimos hombres de estado que tenemos y de la rapidez en la planteación y desarrollo de gigantescos y patrióticos proyectos. Básteos para coevenceros mirar a vuestro alrededor.

Si ese para nosotros desorden, es la marcha de los hombres de estado, ¿quiénes serán los que más demuestren su talento? Los ciudadanos ó pueblos que imiten a esos prohombres políticos. Nuestro Cuevas puede vanagloriarse de no ser de los más torpes.

Hace años que el timón de la política cuevese no marca rumbo alguno. Ignoramos qué Ayuntamiento nos debe legalmente administrar; si son los blancos ó los negros; los morados, azules ó

los encarnados—son los colores de nuestras hermandades de nazarenos—; creemos que las elecciones de concejales están hechas con toda legalidad, conforme a los deseos de moralidad de un Diputado, y nos resulta grilla. Se repiten una, dos y hasta tres veces unas elecciones hasta conseguir figuren nombres de personas independientes, deseosas de hacer administración moral, comprometidas muchas de ellas por la persona encargada de mirar por los intereses de esta región, y todavía no sabemos si son concejales ó no. La Diputación aprobó las elecciones últimas y hace dos meses que el ministro no ha resuelto la aizada. El pueblo está sin gobierno—imita a la Nación—por la voluntad de uno que apenas pronunció algunas frases cuando estuvo en esta pidiendo mucha moralidad, siendo aprobada por él mismo la lista de concejales, y parece ser no les dará posesión. ¿Qué acto han realizado estos señores que tanta indignación ha causado a su jefe? De mala administración no será, por que todavía no há lugar. ¿Entonces qué pasa?

Nuestro colaborador Nemo en el periódico local «La Opinión» pide con urgencia se aclare la incognita y excita a los electos á que hablen. Nosotros por nuestra parte también pedimos que cuanto antes acabe este estado de cosas y sepámos si es que el Diputado votado en Sorbas y Nijar, tiene

algún proyecto moralizador y de bien estar para este pueblo, y sus electos no se creen con fuerzas suficientes para desenvolverlo. Pedimos que hablen y descorran una puntita del velo que oculta nuestra futura felicidad, hija de ese proceder secreto y reservado á los hombres de talento, y que para nuestra ignorancia es solo consecuencia del desorden político-administrativo que reina en los hombres de Estado.



Ferrocarrilicodazos

Sería de dos á tres cuando unas toses y siseos llamaron mi atención, por la calle de San Antonio; me fui acercando al sitio de donde partían y me encontré con un centenar de pobres que en el Molinico, espaldas al colegio de R. R. P. P. Dominicos, se removían, vosteando y queriendo poner en movimiento sus ataridos musculos. Picada mi curiosidad procuré enterarme y supe con gran sorpresa que se habían pasado, en aquel sitio la noche entera, con el fin de que no se

hiciese tarde para recoger aquella mañana la limosna que se les reparte en el colegio, pues la noche no a cierta hora se queda tajada. Hermosa es la caridad, pero confundirla con la falta de la misma no puede resultar hermosa. Precisamente por que son los más necesitados, requieren más miramientos. ¿No podría hermosearse lo uno y lo otro, procurando que esos infelices hubiesen tenido el debido descanso cuando fuesen a percibir la limosna?

Y ya que de limosnas públicas hablamos, hemos de censurar esa costumbre tan arraigada en el pueblo, de reunir a todos los pobres un día a la semana para repartirles el centimo por cabeza. En invierno por el frío y en el verano por el calor, se les hace pasar a los pobres, un calvario, para que luego se esparramen por la población a seguir pidiendo para poder reunir unas perras con las que poder comprar pan. Si a esas caritativas personas les es molesto mandar a un dependiente a repartir casa por casa la limosna, podrían reunirse todas y acordar que un mismo día se reuniesen todos los necesitados en la plaza pública y con asistencias de las bandas de músicas hacerles el reparto y por lo menos resultarían más armonioso y menos molesto.

MIL GRACIAS!

Mi distinguido señor Pao Soler y Soler: Si logro su amigo... lo estimaré grande honor; pues ven es un caballero bien inclinado y urbano, en vez de un ser inhumano, desatento y altivo. Cuando colocó a mi lado su voiciglera jaurla, privándome noche y día del reposo tan preciado, —confiésole francamente— juzgué a usted de lo peor; había usted hecho un horror con mi persona y mi gente! Aquel concierto canino tan pertinaz é incesante, era brutal, irritante, insoportable, asesino. Y como el ferez concierto duraba ya medio mes, yo me dije:—Soler es una fiera del desierto.— Para mayor persuasión de tal juicio, en día cuartillado con estorcos redundantes, di al público mi aflicción. Y con lumené alegría advertí que la sonata, o canina serenata, había terminado aquel mismo día. Quedé, y sigo convenido, de haber juzgado a usted mal;

de honrado y leal, me desagravié arrependido. Con una viva solicitud proclamo, al verme atendido, que su acción ha merecido, por su honra y gratitud, la inmediata retirada de aquella infernal jaurla, prueba de su cortesia y educación esmerada. Y yo, ante tal proceder, cumpliendo un deber honroso, lo hago público, gustoso por que justicia hacen. Queda a tanto, y al extremo obligado a su favor, su seguro servidor, que mucho lo estima, NEMO.

CRITICOS BIENAVENTURADOS

No comprendo, ciertamente, cómo hay hombres de tan privilegiada inteligencia, que sin haber ojeado un libro, revelen geniales aptitudes en el desempeño de la función crítica en todos los ramos del saber.

Me maravilla la prontitud con que discurren en las más graves cuestiones, y al aplomo con que hablan. Anplizan minuciosamente un escrito; y luego después, con más gravedad que un decano en diplomacia, califican a su autor de iluso ó necio.

Afortunadamente en Cuevas, tenemos muchos críticos de ese jaez, que convendría aprovecharlos formando con ellos una junta consultiva, y sometiéndolo a su examen todos nuestros trabajos. Así evitaríamos que el público leyera muchas veces estupendos discursos y verdaderos exabruptos, según opinión de dichos señores.

No cabe la más pequeña duda que adelantamos rápidamente, y que todo cuanto se diga de ignorancia y abuso, es una mera afición.

Se equivocon pues, los publicistas extranjeros, cuando dicen que el pueblo español es indolente y perezoso por su propia naturaleza; cuando de las grandes manifestaciones del pensamiento humano, é incapaz de influir en el desenvolvimiento progresivo de la humanidad.

¿No desmienten esa estúpida afirmación la mayoría de los hijos de Cuevas, que en su más tierna edad demuestran ser excelentes oriticos, filósofos, profundos, razonadores, sociólogos, y no sé cuántas cosas más, sin haber estudiado ninguna de esas ciencias?

Yo creo que el siglo XX será para nosotros el siglo de las grandes novedades, cuando tan de súbito se presenten en la escena de la vida estos críticos bienaventurados. P. Celdrán.

EL ZANGANDONGO

Para el distinguido literato existiano Don Francisco de Aynal

(Con qué entusiasmo y gozo se asoman las cristianas A oír en la azotea la plácida armonía Que forman en concierto las múltiples campanas) Al toque de oraciones, del alba y medio día! (Con qué gusto el monago al campanario (sube A tocar á la torre cumpliendo su misión A hacer á sus campanas que lancen una nube De notas melancólicas en dulce y triste són.)

(Con qué ímpetu vibrante el aire blando (hieren Las ondas argentinas que llevan los sonidos Cantando á los que viven, llorando á los que mueren En místicas querellas, ó en tétricos quejidos)

(Con cuánto desenfado, con qué bella arrogancia Se mueven las campanas girando en sus sostenes Mostrando lo infinito su indómita constancia En rápidos volteos, ó en lánguidos vaivenes)

Mas cuando las campanas mejor son escuchadas Y llegan sus sonidos mejor á mi serrallo Y giran más violentas y están más atipladas Es el mes que hay flores; es en el mes de Mayo.

(Tocando el zangandongo, se enerva el campanero Oyendo el zangandongo se alegren las cristianas Oyendo el zangandongo, se alegra el pueblo Y bailan á sus sonos mis bellas musulmanas.

No sé si porque pienso mi ciega edad de amorés Ó porque al mismo tiempo comienza el suave capto Que forman en mi huerto los lindos ruiseñores Por lo que la campana me gusta en Mayo tanto.

Mas lo cierto es que el pecho me late en arrebató Si alerta mis oídos, á las campanas pongo, Cuando el rumor cristiano me trae al califato Los ecos plañideros del dulce zangandongo. Hormin el Jarax.

Real Alcazar de Calguérra año cristiano 1906 día 30 Mayo.

NADA

¿Hace falta material y es preciso, que lo escriba esta misiva tarde á la imprenta;—no ha de decirme Pepe Martínez.

¿Que digo?—pregunto yo, pues por lo mismo que me cuesta muchísimo trabajo encontrar asunto y discurrir algo, así hego siempre la misma pregunta.

Nada, la cuestión es que escribas algo me dice Pepe, que es tan aficionado como yo á hacer entrar

en funcionamiento su actividad cerebral.

Y aquí me tienen ustedes hecha ya un rato bastante largo; mirando al techo con la boca abierta y la pluma en la mano, esperando que se sirva descender alguna idea, aun cuando no sea luminosa.

¡Por fin! Se me ocurre una muy buena, que viene dada en función de dos variables, una la primavera y el recuerdo de una mujer bonita de otra Magnífica idea. Vayamos á hablar de amor.

Pero no; me acuerdo ahora de una tercera variable que viene a entorpecerlo todo; la miradas que una mujer coqueta reparte entre sus admiradores; constituyen una serie oscilante sin valor real; variable inconstante, que convierte el amor en una función oscilante. Corramos pues un velo y no toquemos al niño, por si pudiera venirnos mal con ello.

¿Hablaemos pues, de política? De ninguna manera. Sobre ser siempre eupalagosa y cargante, la politica, ó interesa muy poco ó irrita mucho. La general la sabemos de memoria; y la local debemps abstenernos tambien de tocarla, porque... ¡peor es noneallos! Digo! Y con lo que dice ahora «Nemo» en «La Opinión» sobre la magnánima esplendidez (re-praotil) de los notables, con hubiera ser oportuno tocarlas nada á estos señores... ni á los otros.

¿La religión? Tampoco. Vayamos siendo ya un crítico despreocupado y nos interesa muy poco la salvacion eterna. Y mucho menos, todavía, el que los fieles vayan al templo á contemplar las caras bonitas de las devotas que disfrutan el privilegio de tenerlas, ó que estas se distraigan mirando á los devotos (de ellas); sin hacer caso de oficios ni de santos.

La marcha del Desagüe... Ya lo dice el parte facultativo.

Los trabajos del Puente, la tombola, el paseo. Todo eso lo vivimos y todo el mundo está tan bien enterado por lo menos como yo.

Entonces? Ah si; pues entonces...

Lo mejor es no escribir más y así queda satisfecho el encargo de Pepe en todas sus partes. (La construcción es algo equívoca; pero es admisible.)

Queda escrito algo sin decir nada.

DESDE CANTORIA

He fallecido en Olula del Río su pueblo natal, el que fué Notario de la Villa de Huerca-Overa,

D. Pablo de Torres Requena. Acompañamos en su sentimiento a su distinguida familia.

Hemos tenido el gusto de saludar procente de Lijar a la señora del dignísimo Juez de aquella localidad D. Diego Silbón acompañada de su hermano nuestro querido amigo D. José García Bernabé.

El miércoles pasado ocurrió en esta una sensible desgracia. Un maestro engrador llamado don José Juan Cuellas se disparó un tiro en la sien derecha quedando muerto en el acto.

Se supone que tomó tan terrible resolución impulsado por un ataque de eugenesación mental.

Eligió como campo de operaciones el pie de la cruz que hay en el pórtico de la hermita llamada de los Santos.

Ha sido muy sentido por todos. Damos nuestro pésame a su desgraciada familia.

X. X.

A mis amigos de la infancia

M. J. y J. Nabarro Martínez en la muerte de su madre

SONETO

Ya se alejó por siempre de este suelo la que supo calmar vuestra amargura, Con palabras hechas de ternura Hijas de un santo y cariñoso celo. Hoy, al partir en silencioso vuelo A la mansión de la celeste altura, Para siempre eclipsó vuestra ventura Sumiéndolos en eterno desconsuelo. Llorad, sí, su recuerdo sacrosanto: Que vuestra alma de dolor transida Al pronunciar con lágrimas su nombre, Un alámo ha de hallar, aun siendo el llanto Mas hondo y más amargo de la vida, El que derrama por su madre el hombre.

Salvador Alarcón

NOTICIAS

Nos alegramos

Completamente restablecida de la dolencia que la ha retenido en cama, hemos tenido el gusto de saludar a la bella y simpática señorita Catalina Martínez Soler.

De Calasparra a Almería

Toda la prensa de la provincia se ocupa de la realización de esta importante vía. Amigos íntimos del activo agente de negocios D. José Pérez Mulero, no hemos querido más de una vez tratar de este asunto no fuese que algún mal pensado intentase dar torcida interpretación a nuestras palabras; pero ya que por conducto particular de conocidísimas casas de Lontres llegan noticias a

esta, podemos afirmar de una manera categórica que la empresa está formada en dicha capital con un capital social de cincuenta y dos millones de francos siendo un hecho la realización del asunto.

Reciba la comarca que atraviesa el citado ferrocarril la enhorabuena y nuestro querido amigo miles de gracias por haber conseguido después de tantos desvelos ver coronada su labor por el más feliz éxito.

¿Qué bonita e interesante está una mujer, bordando?

Entre los lindos y diversos dibujos para bordados y labores femeniles que contiene el cuaderno número 18 de "El Consultor de los Bordados", que hemos recibido, es de admirar uno para toalla de empulgar, y otro para pañuelo de encaje Renacimiento, que hacen honor a la casa editorial.

Los que deseen obtener una poderosa y general enciclopedia de dibujos y modelos de labores de esta índole, pidan un catálogo a la Administración de "El Consultor de los bordados", en Barcelona, cuya empresa los remite gratuitamente.

Representante regio

En representación del Califato de Calgueria y en el de nuestro semanario ha salido para la corte con motivo del casamiento del Rey, nuestro compañero de redacción D. Miguel Flores Gonzalez Grano de Oro.

Esperamos que nuestros lectores lean con interés las crónicas que nos remita nuestro colaborador.

Viageros

Han salido para sus posesiones de Vizosino y Guazamara respectivamente las familias de los señores de Mena y Falces.

Para Madrid: D. José Manuel García Martínez; D. Luis Riera, D. Pedro Gonzalez Garrido y D. Miguel Flores Bravo y familia.

Visitas

Las hemos recibido de "Heraldo Andaluz", de Madrid, de "Tierra Almeriense", y "El Español", de Almería, y de "La Industria y el Pueblo", de Elche. A todos les deseamos larga vida, dejando gustosos establecido el cambio.

Cosecheros

La Compañía de Seguros "El Día", asegura las cosechas en pié y en la era.

Para detalles a su agente en esta Alfonso Gonzalez. Calle del Aire número 14.

Automovilismo cuevenense

D. Joaquín Baumeis, dueño del establecimiento de coches situado en la antigua fábrica de harinas de Ju-

lian Gonzalez, ha aumentado hasta catorce caballos de fuerza, sus motores.

Se reciben avisos en todos los centros de recreo.

HAY TELÉFONO

Pago adelantado.

Pérdida

Habiéndose extraviado un alfiler de brillantes en la calle del Pilar, se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta redacción, o lo haga presente para indicarle el dueño. Se tiene en gran estima por ser un recuerdo de familia.

Embajada

Acompañan al Emir Hassan en la representación de Hozmin el Jarax en la boda régia, los delegados Abu Riere y Als-Vizula, a quien tiene el gobierno español preparado alojamiento en el palacio del Peine.

Los enviados de Hozmin lucieron en todas las recepciones de gala, turbante con casquete y jaique enarriado.

Inauguración

El próximo domingo tendrá lugar la apertura del Gran Cinematógrafo instalada en la esplanada del Camión Nuevo.

Viene precedido de gran fama y no dudamos que ha de llamar la atención de este público, esperando que acudirá a ver sus cintas todo el pueblo.

Queriendo contribuir a la construcción del paseo, el dueño, entregará para este fin el 12 por 100 del ingreso total.



Telefonía sin hilos

¿Quién llama?

¿Qué desea el Ministro de Estado?

Es un verdadero conflicto! Su solución no la veo fácil pues falta tiempo material. Su compañero el ministro de la Gobernación

tiene la culpa; ¡anda tan despacio!

—Ha dado lugar a que se propalen tales afirmaciones, anulando las últimas elecciones municipales que ninguno se ha atrevido a tomar posesión.

—Si, ya sabemos que no es cierto, pero tampoco hay mucha seguridad en lo contrario, pues nadie se explica el silencio y la tardanza en confirmar el acuerdo de la Diputación. ¿No le parece que hay para escamarse?

—El único medio que se me ocurre es que por telegrafo ordenar toma de posesión y preparen tren especial, hoy mismo, para que se puedan satisfacer los deseos de los principes y representantes extranjeros.

—Debe ser lo más probable que haya algún punto obscuro y de tanta importancia que impida la realización de sus deseos; y es triste por que todos los días no se cesa un Rey.

—Ministro y Diputado lo dejan a V. como tienen a sus políticos, con el agua al cuello. Presinte sus excusas a las Potencias por que creo que por esta vez se quedan sin conocerlos. Yo lo siento por el pueblo y por ellos pues sería un gran honor para todos.

—Mande cuanto guste. Adios.

Obsequio a nuestros lectores

Dentro de pocos días podremos ofrecer, como obsequio a nuestros lectores por virtud de un convenio que hemos celebrado con la importante casa editorial de Barcelona, Sucesores de Manuel Soler, la adhesión gratuita al concurso de la BOLSA-REGALO organizado por dicha casa con opción a expléndidos y valiosos regalos.

Imp. de Campoy.



IMPRESA DE CAMPOY

Calle de la Observacion numero 1

CUEVAS

Montado este establecimiento con arreglo á los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud perfección y economía.

Récibos de Lotería se hacen en esta imprenta Modelo núm. 1, 2, 3, 4, 5, 6, á varios precios, y un gran surtido en tarjetas modernistas, en varios colores y precios,

GRAN FONDA ESPANOLA

Situada en la Calle de San Sebastian, el punto mas fresco de la poblacion con grandes vistas á los Jardines de Nuestra Señora del Carmen.

Establecimiento de primir orden; espaciosas habitaciones, luz eléctrica; timbre en todas ellas, sala de baños y teléfono, se proporcionan carruajes para todos puntos.

Esmerado servicio. Precios económicos.

Especial para viajeros.

Se sirven comidas y banquetes á domicilio.

González Brass & Co. Limited
JEREZ DE LA FRONTERA
Cosecheros y exportadores de

los mejores vinos de Jerez.
Representante en Cuevas,

ALFONSO GONZALEZ.

EL FERROCARRILICO

Sr D.

EL DIA

Compañía Anónima de Seguros

Legalmente constituida en Cartagena por escritura pública con arreglo á las Leyes.

Capital social 10.000,000 de pesetas.

Librería de Juan Valero

CUEVAS (Almería)

Gran surtido en postales, libros de educación, obras científicas, religiosas, y recreativas.

Suscripción á novelas y periódicos.

Compra, venta y cambio de sellos para colecciones.

Especialmente compro sellos del Centenario del Quijote y emisiones antiguas á precios ventajosos.

Tambien se admiten encargos de sellos de caucho y encuadernaciones de lujo.

Se compran acciones de minas en el distrito de Herrerías (Cuevas) Dirigirse á Don Francisco Sintas Valero,

Minio de México

Cob 80% de peróxido.
Sustituye venajosa y económicamente al de plomo.

Peróxido de Hierro, sin preparación, ni calcinación, de 74% para purificación del gas del alumbrado.

Precios, detalles y muestras:

Hijos de José Eusebio Rochelt
Teléfono 810.

BILBAO

Viuda é hijos de Pedro Puertal

Taller de Carpintería, Ebanistería, Tapicería y Decorado.

Camino Nuevo

Material Eléctrico

Antes de hacer instalaciones, pedir notas de precios de todas clases de material y ver el muestrario

¡¡Gran barato!!

A. Gonzalez
AIRE 14.

Anuncios telegráficos de "El Ferrocarrilico"

Pago adelantado

Admitimos en esta sección de anuncios telegráficos á los siguientes precios por inserción, sin descuento.

Por un telegrama anuncio de una á quince palabras una peseta. Por cada palabra más cinco céntimos.

Las abreviaturas se cuentan como una palabra y toda cantidad que exceda de cinco cifras por dos palabras.

Cada anuncio tiene de aumento 10 céntimos de peseta por el impuesto del Estado.

Miguel Flores Rodriguez

SAN AGUSTIN 80.—CUEVAS

Tengo el gusto de anunciar á mi numerosa clientela que á mas del inmenso surtido que he tenido siempre de loza, cristal y lampisteria, acabo de recibir grandes existencias de artículos de fantasía, propios para regalos. No comprar antes de ver los precios, formas y dibujos de este establecimiento.

Juegos de lavado de cryez de café y desayuno; centros reros, macetas, licoreros, quinqués de alabastro y metal fundido, jarrones, botellas con va-

so, vajillas con preciosos dibujos y filetes etc., figuras de porcelana etc. etc.

TALLERES DE MAQUINARIA Y FUNDICION

JUAN VIZCAINO SEGURA
Herrerías

Construcción y reparación de máquinas de todas clases y para todas las industrias. Calderería. Fundicion de hierro y bronce. Depósito de tuberías, robinetería, empaquetaduras, grasas y toda clase de accesorios para máquinas y minas.